

Тематический план занятий семинарского типа
по дисциплине «Инфекционные болезни у детей»
для обучающихся 2022 года поступления
по образовательной программе
31.05.01 Лечебное дело,
направленность (профиль) Лечебное дело
(специалитет),
форма обучения очная
на 2026-2027 учебный год/
Thematic plan seminar-type classes
in discipline «Infectious Diseases in Children»
for students of 2022 year of admission
under the educational programme
31.05.01 General Medicine,
specialisation (profile) General Medicine
(Specialist's),
form of study full-time
for the 2026-2027 academic year

№	Тематические блоки	Практическая подготовка в рамках тематического блока ³	Часы (академ.) ⁴
9 семестр			
1.	Грипп. Коронавирусная инфекция (COVID-19) у детей. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
2.	Аденовирусная инфекция, парагрипп, РС-инфекция. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, СМ	2
3.	Коклюш, паракоклюш. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
4.	Паротитная инфекция. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
5.	Дифтерия. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
6.	Инфекционный мононуклеоз. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
7.	Экзантемные инфекции - ветряная оспа, опоясывающий лишай. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные	ПП, РП	2

	принципы диагностики, лечения и профилактики ²		
8.	Экзантемные инфекции - корь, краснуха. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
9.	Экзантемные инфекции – скарлатина. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
10.	Острые кишечные инфекции у детей: шигеллез, сальмонеллез, эшерихиоз. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
11.	Холера. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
12.	Ротавирусный гастроэнтерит. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
13.	Острые вирусные гепатиты с фекально-оральным путем передачи: А, Е. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
14.	Острые вирусные гепатиты с гемо-контактным путем передачи (В, С, D). ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
15.	Хронические вирусные гепатиты. Злокачественные формы течения гепатитов у детей ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
16.	Менингококковая инфекция у детей. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
17.	Полиомиелит. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП	2
18.	Энтеровирусная инфекция. ¹ Этиология, эпидемиология, патогенез. Особенности клинической картины и течения в возрастном аспекте. Осложнения. Современные принципы диагностики, лечения и профилактики ²	ПП, РП	2
Итого			36

¹ – тема

² – сущностное содержание

³ – ПП (практическая подготовка)³ / СМ (симуляционные модули) / РП (работа с пациентами)

⁴ – один тематический блок включает в себя несколько занятий, продолжительность одного занятия 45 минут, с перерывом между занятиями не менее 5 минут

№	Thematic blocks	Practical training within the thematic block ³	Hours (academic) ⁴
Semester 9			
1.	Influenza. Coronavirus infection (COVID-19) in children ¹ . Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Clinical presentation and course in age-related aspects. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
2.	Adenovirus infection, parainfluenza, and RSV infection ¹ . Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Current principles of diagnosis, treatment, and prevention ² .	PT, SM	2
3.	Pertussis, parapertussis ¹ . Etiology, epidemiology, pathogenesis. Clinical presentation and course in relation to age. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
4.	Mumps infection ¹ . Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
5.	Diphtheria ¹ . Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and progression. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
6.	Infectious mononucleosis ¹ . Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Current principles of diagnosis, treatment, and prevention ² .	PT, WP	2
7.	Exanthematous infections – chickenpox, herpes zoster ¹ . Etiology, epidemiology, pathogenesis. Clinical presentation and course in age-related aspects. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention ²	PT, WP	2
8.	Exanthematous infections – measles, rubella. ¹ Etiology, epidemiology, pathogenesis. Clinical presentation and course in age-related aspects. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
9.	Exanthematous infections – scarlet fever. ¹ Etiology, epidemiology, pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
10.	Acute intestinal infections in children: shigellosis, salmonellosis, escherichiosis. ¹ Etiology, epidemiology, pathogenesis. Clinical presentation and course in relation to age. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
11.	Cholera. ¹ Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
12.	Rotavirus gastroenteritis. ¹ Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Current principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
13.	Acute viral hepatitis with fecal-oral transmission: A,E. ¹ Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course of the disease. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
14.	Acute viral hepatitis with blood-borne transmission (B, C, D). ¹ Etiology, epidemiology, pathogenesis. Clinical presentation and course in age-related	PT	2

	aspects. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²		
15.	Chronic viral hepatitis. ¹ Malignant forms of hepatitis in children. Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
16.	Meningococcal infection in children. ¹ Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Current principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
17.	Poliomyelitis. ¹ Etiology, epidemiology, pathogenesis. Age-related clinical features and course. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT	2
18.	Enterovirus infection. ¹ Etiology, epidemiology, and pathogenesis. Clinical presentation and course with age. Complications. Modern principles of diagnosis, treatment, and prevention. ²	PT, WP	2
Total			36

¹ – topic

² – essential content

³ – PT (practical training) ³ / SM (simulation modules) / WP (work with patients)

⁴ – one thematic block includes several lessons, the duration of one lesson is 45 minutes, with a break between lessons of at least 5 minutes

Рассмотрено на заседании кафедры детских инфекционных болезней, протокол от « 28» мая 2026 г. № 16/

Approved at the department meeting of the Department of Children's Infectious Diseases, Minutes dated "28" May 2026, № 16.

Заведующий кафедрой/
Head of Department



Л.В.Крамарь/
L.V.Kramar